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Fête de l’Huma 2016 

TOUT L’ÉTÉ,  
PROPOSONS  
LA VIGNETTE 

La vignette est un bon de 
soutien à « l’Humanité ». 
Elle donne droit à l’entrée 
sur la Fête des 9-10-11 sep-
tembre pour les 3 jours.  

Le prix pour cette année est 
de 25 €. Les chèques sont à 
rédiger à l’ordre de 
« L’Humanité ». 

Les contacts pour comman-
der et payer des vignettes : 

 Coordinateur : Fabrizio 
PIRAS (06 87 84 25 05) 

 Centres bus : Fabien 
CORMIER (06 81 44 98 
26) 

 Réseau ferré : Michaël 
BIGNOTTI  (06 12 67 29 
69) 

 Sites industriels : Patrick 
RISPAL (06 74 90 64 41) 

 Sites administratifs : Phi-
lippe BOYER (06 14 92 16 
96) 

LA CLÉ EST DANS LES MAINS DU PEUPLE 
Après un intense débat de plusieurs mois, le congrès du PCF tenu début juin a arrêté 
une feuille de route claire pour notre parti : il a précisé le contenu de notre projet de 
société, défini les transformations que le PCF doit engager pour être plus efficace et 
tranché le débat sur la stratégie à suivre. 

Profitant des déceptions nées de l'abandon des promesses et de la légitimation des 
thèses les plus réactionnaires par le pouvoir en place, la droite et l'extrême-droite me-
nacent, porteurs de régressions sociales et démocratiques sans précédent. Face à ce 
danger, tous ceux qui se sont rassemblés contre la loi travail peuvent-ils se retrouver 
dans les urnes l'en prochain autour d'un projet et d'une candidature qui incarne une 
alternative de gauche à la politique de droite d'Hollande-Valls-Macron ? Telle est la 
question posée, le défi à relever. 

Le congrès du PCF a défini une méthode pour y parvenir : donner la parole au peuple 
pour écrire à des milliers de mains un pacte d'engagements communs sur lequel pour-
rait se construire cette candidature de gauche à la présidentielle et celles aux législa-
tives qui suivront. Sur les grandes questions (les réformes sociales, la reprise du pouvoir 
sur l'argent, le rapport entre les citoyens et les institutions, l'Europe), il s'agit de définir 
le socle de mesures nécessaires pour répondre aux problèmes du pays et autour duquel 
peuvent se rassembler dans leur diversité les femmes et les hommes de gauche qui 
n'ont pas renoncé au changement. 

La grande consultation citoyenne que le parti a lancée, avec le questionnaire que nous 
proposons de remplir, fait partie des initiatives dans ce sens. Nous voulons que 500000 
personnes le remplissent. A la RATP, nous nous sommes fixés un objectif de 800 d'ici la 
fin de l'été. Un bilan sera fait à la Fête de l'Humanité. Et en octobre, avec toutes les 
forces qui se seront engagées dans sa rédaction, nous soumettrons ce pacte à une vota-
tion citoyenne nationale, à l'issue de laquelle ce pacte deviendra notre mandat à tous. 
C'est ainsi que nous pouvons sortir de la personnalisation mortifère de l'élection prési-
dentielle pour faire de la politique ce qu'elle doit être : l'affaire de tous. 

C'est à partir de ce contenu élaboré en commun que nous pourrons trancher la question 
de la candidature la mieux à même de nous représenter dans ce scrutin. Si plusieurs 
candidats se déclarent disponibles, nous sommes ouverts à toutes les formes de dési-
gnation citoyenne pour choisir celle ou celui qui incarnera ce programme. Et nous 
sommes prêts nous-mêmes à engager un candidat au service de cette démarche.     

Beaucoup dépend de l'implication de chaque communiste. Ceux qui ont commencé à 
s'impliquer dans la consultation citoyenne témoignent de l'excellent accueil reçu. Alors, 
dans les semaines qui viennent, allons rencontrer nos collègues, nos proches, question-
naire et vignette en main, avec audace et confiance ! 

« Le communisme n’est pas l’utopie du XIXème siècle, ce 
n’est pas l’idéologie du XXème siècle, le communisme c’est 
le mouvement de ce XXIème siècle. » 

Pierre LAURENT  (discours de clôture du 37ème congrès du PCF) 



Retrouve les expressions et publications de la section sur le 
site internet : 

http://section-ratp.pcf.fr 

Les élus PCF au STIF 
interpellent  
V. Pécresse  

Les 3 élus communistes au 
STIF, Jacques BAUDRIER, 
Fabien GUILLAUD-BATAILLE 
et Pierre GARZON, ont écrit 
le 24 mai à Valérie 
PÉCRESSE. Sujet de cette 
lettre : les appels d’offres 
que le STIF va lancer pour 
attribuer l’exploitation des 
tramways T9 et T10 et de la 
ligne 15 du métro du Grand 
Paris Express. 

Ce courrier, co-élaboré avec 
la section PCF de la RATP, 
demande deux choses : 

 Que l’EPIC RATP puisse 
bien se porter candidat à 
ces appels d’offres. Au-
jourd’hui, la direction  de 
la RATP entend répondre 
par la filiale de droit privé 
RATP Dev. Le STIF pour-
rait l’aider en imposant 
pour chaque appel 
d’offres la création d’une 
société dédiée, ce qui in-
terdirait à l’EPIC de con-
courir. L’enjeu ici est 
d’éviter une privatisation 
des futures dessertes. 

 Que l’appel d’offres de la 
ligne 15 regroupe bien les 
fonctions d’exploitation et 
de maintenance. En effet, 
des fournisseurs de maté-
riel roulant comme 
Alstom cherchent à s’ac-
caparer les tâches de 
maintenance à des fins de 
profit et revendiquent 
pour cela des contrats 
séparés. 

Nous aurons l’occasion de 
reparler de ce combat lors 
du débat organisé par notre 
section à la Fête de l’Huma. 

Un site internet consacré à la consultation a été créé : 
www.lagrandeconsultationcitoyenne.fr 

Contact RATP pour obtenir et faire remonter les questionnaires :  
Olivier MUÑOZ (06 16 23 30 88) 

UNIVERSITÉ D’ÉTÉ DU PCF 

Elle se tiendra les 26-27 et 28 août à Angers. Les camarades intéressés doivent s’inscrire 
auprès de Xavier BIGET (06 06 73 65 38). La section prend en charge l’ensemble des frais 
(inscription, voyage, hébergement et repas). 

« Que demande le peuple ? » : la grande  
consultation citoyenne lancée par le PCF avec le 

questionnaire national 

DEUX CAMARADES DE LA RATP  
TÉMOIGNENT ET DONNENT LEUR AVIS 

Patrick RISPAL (Ateliers de Championnet) : 

Sur le site industriel de Championnet, nous avons proposé la 
grande consultation citoyenne du parti communiste français.  
Avec pour ceux qui le souhaitaient, la possibilité de débattre de-
vant un café. La distribution s'est passée dans une superbe am-
biance. Nous n’avons rencontré aucune hostilité, les réactions 
ont été de nous dire : « Bien, c'est tout un programme, plus de 
liberté, faites-vous plus connaître par les médias... » 

Pour rendre ce moment plus attractif nous l'avons proposé de cette manière : 
« Épreuve du bac, au programme de philo : Que demande le peuple ?, grande consultation ci-
toyenne du Parti communiste. Un 20 sur 20 en philo pour chaque copie rendue. » 

Le lendemain même lieu, même heure, nous avons récupéré les copies. La surprise a été que les 
agents qui n'ont pas l'attitude de se manifester nous ont rendu la consultation spontanément. 
Les autres agents nous les ont rendus sur nos postes de travail.  

Ce qui est sûr, c'est que dans une période où la politique ne séduit plus, où les gens parlent de 
« tous pourris », nous avons pu constater une considération et un respect concernant notre dé-
marche. Quand nous donnons la possibilité aux citoyens de s'exprimer et par la même occasion 
de  mettre la politique au contact des travailleurs, cela permet tout simplement de donner du 
sens à l'action politique. Nous encourageons le parti à renouveler ces initiatives qui nous per-
mettent de mettre le débat politique dans les entreprises.  

Cécile JACQUET (LYBY) : 

Que penses-tu de cette initiative du PCF ? 
Dans la période actuelle, moment où la politique est décriée et où le gouvernement tourne le dos 
aux aspirations du peuple de gauche – je parle notamment des personnes qui sont dans la rue 
pour manifester –, l’initiative du PCF de consulter le peuple m’est apparue utile et la bienvenue. 
C’est pourquoi j’ai assez rapidement engagé la conversation avec mes collègues, mes connais-
sances à la RATP autour de ce questionnaire. 

Quelles ont été le contenu de tes premiers échanges ? 
La démarche est appréciée. Les personnes rencontrées ont plutôt bien compris l’intérêt et m’ont 
même laissé leurs coordonnées pour des contacts futurs. Le moment politique que nous vivons 
interroge, ce questionnaire peut être le moyen de discuter de tous les sujets de fond. Beaucoup ne 
s’expriment pas publiquement, mais cela ne veut pas dire qu’ils n’ont pas une analyse politique à 
partager. Je n’ai pas encore pu amplifier mon action, mais je pense le faire dans les semaines pro-
chaines. 

 


